

Communiqué de presse, challenge de gestion STMG Alp'academics,



30 mai 2024, IUT d'Annecy



Ce jeudi 30 mai 2024 a eu lieu la finale du premier challenge de gestion « STMG Alp'academics », organisé par le lycée Gabriel Fauré, en partenariat avec le Rotary club Annecy, le district 1780. Ainsi que l'IUT d'Annecy. 10 équipes de première STMG, issues de 6 lycées de Savoie et Haute Savoie, se sont affrontées lors d'une journée exceptionnelle sur un jeu sérieux de gestion Simuland. Chaque équipe, représentant sa classe, a été sélectionnée à l'issue d'une formation de plusieurs semaines.

Dans les locaux de l'IUT, les élèves n'ont pas eu beaucoup de temps pour profiter de la vue sur le lac. A peine arrivés, ils ont du prendre connaissance du produit qu'ils allaient devoir vendre, ainsi que de nombreuses informations sur le marché. Le sujet du jour, les téléphones pliants, a présenté de nombreuses difficultés. Phénomène de mode, inquiétudes sur la solidité, positionnement haut de gamme, autant de paramètres que les participants ont du intégrer à leur stratégie, s'ils souhaitaient avoir l'entreprise la plus performante à l'issue de la partie. Toutes les équipes étaient en concurrence sur le jeu sérieux. Ils ont du, à chaque tour, prendre les meilleures décisions de gestion. Ils prenaient ensuite connaissance des conséquences de leurs choix, afin d'adapter leur stratégie au fur et à mesure de la partie.

Chacun a donné le meilleur de lui même pendant cette première phase, qui n'était cependant que la première étape de la journée. Après un repas rapide, les participants ont présenté leurs résultats devant un jury composé de deux enseignants du département GEA (gestion des entreprises et des administrations), deux professionnels du rotary club et un spécialiste de l'investissement. Le premier jury était présidé par Lara Caillet, représentante du réseau initiative Grand Annecy, et le second par Thomas Philippe, gérant de RM Savoie, société de gestion en patrimoine.

Chaque groupe était libre de présenter sa stratégie, valoriser ses réussites et prendre du recul sur les décisions qui n'ont pas eu l'effet attendu sur la performance de leur entreprise. Si le stress était palpable avant leur passage, tous sont ressortis fiers de leur prestation, et d'avoir réussi leur passage devant des professionnels aux questions parfois pointues.

Deux équipes ont été distinguées par le jury. La classe de première STMG du lycée des Bressis, à Annecy, remporte le deuxième prix, tandis que l'équipe de première STMGB du lycée Saint Ambroise à Chambéry a remporté la compétition, ayant à la fois réalisé un oral de grande qualité et ayant atteint la meilleure performance globale au cours de la partie.

Tous les participants sont cependant repartis avec un certificat attestant des compétences acquises pendant ce tournoi : autonomie, coopération, persévérance, communication ... Autant de savoir être qui leur seront précieux pour réussir dans leurs études, mais aussi pour leur future insertion professionnelle.

Ce challenge aura enfin été l'occasion de proposer aux élèves une pédagogie différente, dans laquelle chacun met en action les connaissances acquises pendant les cours, tout en renforçant le lien école – université et école-entreprise.